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Вторник, 17 сентября:
днём +20ОС , ночью 
+13ОС; давление (мм рт. 
ст.) 746; ветер (м/с) 6, за-
падный, облачно.
Среда, 18 сентября:
днём +18ОС, ночью 
+10ОС; давление (мм рт. 
ст.) 743; ветер (м/с) 1, 
западный, небольшой 
дождь.

Четверг, 19 сентября:
днём +14ОС, ночью +8ОС;
давление (мм рт. ст.) 752; 
ветер (м/с) 6, западный, 
небольшой дождь. 
Пятница, 20 сентября:
днём +15ОС, ночью +6ОС;
давление (мм рт. ст.) 752; 
ветер (м/с) 4, западный, 
дождь.

Цифровое равенство      
Регион посетил полномочный представитель 

Президента РФ в Центральном федеральном 
округе Игорь Щёголев. Вместе с губернаторами 
Белгородской и Московской областей Евгением 
Савченко и Андреем Воробьевым он принял уча-
стие во всероссийском форуме региональной и 
муниципальной информатизации «ПРОФ-IT.2019». 

— Главная задача — это поиск лучших практик 
в сфере IT, применение которых должно привести 
к позитивным изменениям и решению задач, по-
ставленных на национальном уровне. Форум объ-
единяет отрасли и предоставляет возможности для 
профессионального общения и обмена опытом, 
— сказал Игорь Щёголев.

— В области мы уделяем большое внимание 
продвижению цифровых технологий во все сферы. 
Делаем это последовательно и системно. Начинаем 
с того, что поддерживаем все IT-компании, кото-
рые у нас существуют, предоставляем различные 
льготы, — отметил Евгений Савченко.

Глава региона рассказал, что сегодня в об-
ласти функционируют свыше 30 эффективных 
IT-компаний, объединённых в кластер информа-
ционных технологий. В Белгороде открыт IT-парк, 
призванный содействовать развитию высокотех-
нологичного бизнеса. Наряду с этим развивается 
сеть Интернет, которой на сегодня может восполь-
зоваться 90 процентов населения области. 

Регион одним из первых завершил ликвидацию 
цифрового неравенства в малых сёлах, в ближай-
ший год широкополосным Интернетом будут обе-
спечены все социально значимые объекты.

Добавим, что в рамках заседания сегодня рас-
сматривались вопросы импортозамещения в сфере 
ИКТ в органах власти, цифрового государственного 
управления, подготовки кадров для цифровой 
экономики.

www.belregion.ru

alekseevka-zarya@yandex.ru gazeta-zarya31.ruok.ru/group/59095383146532 vk.com/public167450348

2227

НОВОСТИ БЕЛГОРОДЧИНЫ

ЦИФРА НОМЕРА

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ

ВТОРНИК
№ 122 (13347)
17 сентября 2019 г.

Разговор о предстоящей обеденной дойке ведут заведующий фермой Владимир Гончаров, главный зоотехник 
Елена Обельчак (вторая справа) и доярки Зинаида Гузь, Людмила Кравченко.

НА ФЕРМАХ РАЙОНА
Ежедневно, перед тем 
как отправить продукцию 
на молочно-консервный 
комбинат, на ферме ООО 
«Луценково» готовят справку 
о ветеринарно-санитарной 
экспертизе. В ней подробно-
сти о поставщике, состоянии 
молока (сырое, охлаждённое, 
коровье), благополучии мест-
ности по заразным болезням, 
выведении антибиотиков и 
гормональных препаратов.  

Документ выдаёт компьютер, 
который установили в текущем 
году в домике — центре управления 
Копанецкой молочно-товарной фер-
мой. Без этой справки представитель 
приёмщика — водитель молоковоза 
в обратный путь не тронется.

Компьютер всё более внедря-
ется в животноводческую сферу. 
Современная технология уже дей-
ствует на ферме в молочном блоке, 
который реконструировали, обновив 
внутреннее помещение и установив 

два новых охладителя. 
— Таково требование времени и 

получателя нашей продукции, — по-
ясняет заместитель генерального 
директора аграрного предприятия 
Роман Владимирович Куц.

Конечно, нынешнее производство 
без компьютера трудно представить, 
но в сельском хозяйстве не обойтись 
и без давней дедовской заботы — за-
готовки кормов: обработки полей, 
сева, ухода за посевами, уборки 
урожая. Для этого в «Луценково» 
отводятся площади под кукурузу 
на силос и на зерновые, под много-
летние травы и кормовую свёклу. На 
комбикорм возделывают зерновые: 
ячмень, овёс, пшеницу, сою, горох. 
В хранилища засыпано почти 1200 
тонн зерна. Приготовляют комби-
корм здесь же, на ферме. При этом 
сегодняшний уровень  кормления 
обязывает для сбалансированности 
питательной смеси приобретать и 
добавлять  витаминные комплексы, 
что и предпринимают на ферме. 

На сегодня в хозяйстве создаётся 
достаточный запас кормов. Силоса  

заготовлено более 2400 тонн, сенажа 
— свыше 1500 тонн, сена в храни-
лище — 910 тонн. Солома в рулонах 
сложена в скирды возле фермы. Она 
пойдёт на подстилку. Уборка куку-
рузы на зерно впереди. В эти дни на 
зелёную массу скашивают поздние 
посевы кукурузы и суданку. 

Всё выверено, всё по-хозяйски.
— Производство на ферме 

отладили наши специалисты: за-
ведующий Владимир Витальевич 
Гончаров и главный зоотехник Елена 
Алексеевна Обельчак, — поясняет 
Роман Владимирович. — Они так же 
уверенно продолжают дело сегодня. 
Не сомневаюсь, что и завтра…

Под опекой животноводов 779 
голов крупного рогатого скота, 
в том числе 310 дойных коров. В 
первой декаде сентября на ферме 
ежедневно получали  от бурёнки по 
17,9 килограмма молока — на 10 ки-
лограммов больше, чем в  среднем 
по городскому округу. По сравнению 
с прошлым годом выросла продажа 
продукции на десятки центнеров. 

(Окончание на 2-й стр.)

человек с ограниценными возможностями 
жизнедеятельности проживают на территории 
Красненского района. Из них первую группу ин-
валидности имеют 106 граждан, вторую — 1387 и 
третью — 834 человека.
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Без компьютера не обойтись
(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)
Эта тенденция позволит 

перекрыть свой  самый высокий 
показатель среди родственных 
хозяйств — по 6100 килограммов 
молока от коровы.

Дойное стадо обслуживают 
восемь женщин. На каждую из 
них приходится по 39 голов. 
Утром, в обед и вечером они по-
спевают на механизированную 
дойку, кропотливо подключают 
аппараты и следят за состоянием 

каждой бурёнки. Ежедневно на-
ходятся поводы, чтобы посове-
товаться с заведующим фермой, 
с зоотехником.

Наиболее успешно идут дела 
у доярок Зинаиды Васильевны 
Гузь и Людмилы Петровны 
Кравченко. Они уже получили 
более чем по 4600 килограммов 
молока от коровы. Их напарницы 
— тоже опытные и лишь немного 
уступают им в показателях.

Молочная отрасль затратная, 
далеко не оправдывает себя 

по закупочной цене. Потому 
многие аграрники не решаются 
заниматься этой отраслью. В 
Луценково руководство хозяй-
ством многие годы содержит 
дойное стадо, понимая, что 
помимо невысокой прибыли 
обеспечивает рабочие места 
для полеводов — заготовителей 
кормов и для животноводов. Тем 
самым решает важную социаль-
ную задачу. 

Анатолий КРЯЖЕНКОВ.
Фото Александра Панченко. 

Добра 
неугасимый огонёк

ВЕТЕРАНСКОЕ ПОДВОРЬЕ

Бывает, что для хорошего 
настроения достаточно 
лишь   пообщаться с по-
зитивными людьми. К та-
ким смело можно отнести 
Екатерину Васильевну и 
Василия Ивановича Чер-
ных из села Расховец.

В следующем году супруги 
отметят сапфировую свадьбу (45 
лет совместной жизни). Этот ка-
мень символизирует  мудрость и 
взвешенность поступков, кото-
рых за свою жизнь семья сдела-
ла немало. Они построили дом, 
дали образование детям, помо-
гают воспитывать внуков.  

Приветливые хозяева всегда 
рады гостям. Уютное подворье 
редко пустует. Дочери Елена и 
Светлана с зятьями и внуками 
стараются приезжать из Воро-
нежа каждые выходные. Часто 
проведывают супругов много-
численные родственники, одно-
классники и односельчане.   

— У нас с молодости так по-
велось. Одни уезжают, другие 

приезжают, — рассказывает Ека-
терина Васильевна. — Однажды 
с внучкой даже девочка из Гер-
мании гостила. Сначала Оля по-
бывала у неё, а затем она в Рос-
сии. Удивили гостью сельским 
колоритом. Мы её в русский на-
родный костюм одевали, оладья-
ми с мёдом угощали, вышивать 
учили. Позже, когда внучка об-
щалась с ней по скайпу, увидела 
на их кухне салфетку, вышитую 
крестиком, которую мы ей пода-
рили. Мелочь, а приятно.

Вообще общительности и 
энергичности нашей собесед-
нице не занимать. У неё всё как 
в хорошей бухгалтерии: по по-
лочкам и на своих местах. Она 
содержит в образцовом порядке 
дом, сад, огород, клумбы, на-
ходит время на творчество. Те-
плотой её рук согреты картины, 
рушники, наволочки, вышитые 
крестиком. А бисером расшито 
более ста икон! 

Мастером на все руки являет-
ся и Василий Иванович. В про-
шлом он — строитель. 

— Деревянная кровать и боль-
шое зеркало в спальне, шкаф в 

прихожей — моя работа. Сейчас 
оконную раму во времянке пла-
нирую заменить. Куплю мате-
риал и займусь, — рассказывает 
супруг. 

Помимо хлопот по дому, су-
пруги держат пасеку, выращива-
ют птицу. В их саду много фрук-
товых деревьев и кустарников, а 
в палисаднике — цветов. Всё об-
устроено со вкусом.   

— Как вам удаётся поддержи-
вать такой порядок? — интересу-
юсь у собеседников.

— Мы рано встаём, — отвечает 
Екатерина Васильевна. — Иногда 
не замечаем, как день прошёл.  
Уезжали от Черных с теплотой в 
душе. Они настолько доброже-
лательны и открыты, что захоте-
лось вернуться ещё раз. Думаем, 
повод для этого ещё будет. 

В текущем году они стали по-
бедителями районного конкурса 
«Ветеранское подворье» и были 
номинированы на участие в об-
ластном соревновании. Мы же-
лаем им успехов и всего самого 
доброго. 

Татьяна КРАСНОВА.
Фото Николая Ярцева.

Супругам Черных, привыкшим к труду, на пенсии не скучно.  

ИЗ РЕДАКЦИОННОЙ ПОЧТЫ

Благодарим всей улицей!
Мы, жители улицы Ремес-

ленников, просим сердечно 
поблагодарить администра-
цию Алексеевского городско-
го округа, а также депутата 
областной Думы Константи-
на Самченко, к которым мы 
обращались за помощью, за 
новую дорогу с асфальтовым 
покрытием и пешеходный 
тротуар. 

Эта проблема давно была 
для нас наболевшей: дорога 
находилась в плохом состо-
янии, а тротуара вообще не 
было. И — вот радость! — этим 

летом наша улица преобрази-
лась, по ней уложили асфальт, 
а по новенькому тротуару те-
перь гуляют даже мамы с ко-
лясками.

Наш город с каждым годом 
хорошеет, и теперь, с благо-
устройством улицы, в нём ста-
ло жить ещё комфортнее.

Алим ЧЕРКЕС,
Анна СИДОРОВА,

Наталья ЛЕПСКАЯ,
Светлана ХАРЛАНОВА,

Татьяна СЕРОШТАН 
и др. жители.
г. Алексеевка.

В рамках проекта 

В центре культурного раз-
вития «Радужный» состоя-
лась игра-конкурс «На лите-
ратурной тропе».  
Мероприятие в рамках про-
екта «ДеТочка» проводилось с 
целью расширения кругозора 
детей и воспитания позна-
вательного интереса к чте-

нию. Ребята познакомились 
с понятием «сказка», а затем, 
объединившись в две коман-
ды, участвовали в литератур-
ных конкурсах.

Мария МАМОНОВА,
методист центра 

культурного развития 
«Радужный».

Игротека на столе

В Сетищенском доме куль-
туры прошёл день настольных 
игр «Игротека на столе». Та-
кой вид досуга — это хороший 
способ развить эрудицию, 
улучшить логическое мышле-
ние, а также живое общение. 

Дети с удовольствием игра-
ли в «Найди слово» по прин-

ципу кроссворда, а ребята по 
старше в «ПИР» (игра с детек-
тивным сюжетом). Итог игро-
теки — хорошее  настроение и 
проведённое с пользой время.

Юлия БОЕВА,
директор Сетищенского 

модельного 
дома культуры.

К речке — с должным уважением
Можно устроить во дворе 

бассейн и даже выкопать пруд, 
если позволит площадь, но 
речку искусственную не соз-
дать. Она дана природой, по-
дарена нам просто так. Навер-
ное, потому мы так небрежно 
к ней относимся. Небрежно 
— мягко сказано. Кажется, не-
которые горожане попутали 
её с мусорной свалкой. Пла-
стик, стекло, пакеты  — следы 
нашего «культурного» отдыха 
на природе.

Почему бы не ввести в 
традицию День реки? Тихая 
Сосна, наша милая, малень-
кая речушка, гостеприимно 
встречала нас всё лето. Радо-

вала любителей поплескаться 
в водичке, посидеть с удочкой 
или просто прогуляться по бе-
режку. В «благодарность» же — 
кучи отходов. За что же такое 
неуважение к нашей «тихой» 
красавице?

Давайте дружно выйдем на 
берега и уберём за собой! И 
половодье не понесёт за собой 
«привет» от Алексеевки в Дон 
и дальше. 

А дети и внуки будут очень 
благодарны за наше внима-
тельное отношение к глав-
ной водной артерии малой 
родины.

Евдокия КРАВЧЕНКО.
г. Алексеевка.

Помогли школе
Начало учебного года уча-

щиеся Белозоровской основ-
ной общеобразовательной 
школы встретили в хорошем 
расположении духа: они со-
скучились по учителям и 
сверстникам, и у них накопи-
лось много новостей за кани-
кулы. Со свежими силами и 
большим желанием учиться 
школьники сели за свежевы-
крашенные парты.

Порадовали также светлые 
классы и обновлённый кори-
дор, которые были приве-
дены в порядок стараниями 
взрослых.

Коллективы работников 
школы и детского сада вы-
ражают искреннюю призна-

тельность индивидуальному 
предпринимателю  Алексан-
дру Ивановичу Плахотнику 
и главе крестьянско-фер-
мерского хозяйства Галине 
Фёдоровне Галушко,  а так-
же родителям за оказанную 
материальную поддержку в 
приобретении  строитель-
ных материалов и выполне-
нии необходимых ремонт-
ных работ. Неравнодушие 
и отзывчивость этих людей 
заслуживают самых тёплых 
слов.

Пусть добрые дела вернут-
ся удачей, успехом и процве-
танием!

Владимир РЖЕВСКИЙ, 
директор школы.
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И в сто лет — оптимистка!
ЮБИЛЕЙ

А вот и наша именинница! 
Восседает на кровати — 
в чистеньком халатике, 
в опрятном платочке. 
Миниатюрная, худенькая. 
Угол оформлен воз-
душными шарами, на-
полненными гелем, и тут 
же — объёмная цифра 
100. Именно столько 
лет исполнилось Таисии 
Стефановне Самара. 
Вековой юбилей! Большая 
редкость в человеческой 
жизни.  

— Баба Тая, спой что-
нибудь! — просит её кто-то из 
присутствующих.

— Расцвела под окошком бе-
лоснежная вишня, — тут же за-
водит она неожиданно сильным 
голосом. То ли поёт, то ли рас-
сказывает. И помогает руками 
выразить смысл этой песни, в 
которой столько печали: то при-
жмёт ладонь к сердцу, а то без-
вольно опустит на колени. Ис-
полнить песню с душой — целое 
искусство. 

— Частушки давай! — не 
унимаются те, кто хорошо знает 
способности юбилярши. — Мож-
но с русскими выражениями…

Таисия Стефановна, чуть по-
размыслив, выдаёт и частушку 
— вполне безобидную и весёлую. 
Не поддаётся на уловку — в ком-
пании, где много незнакомых, 
явившихся к ней в честь такого 
события.

Баба Тая — человек с большим 
чувством юмора. С нею легко. И 
даже солидный возраст не по-
меха.

Вряд ли она думала когда-
нибудь о том, что доживёт до 
ста лет. И тем более о том, что 
встречать свой юбилей придётся 
в доме-интернате для престаре-
лых и инвалидов. Но судьба сло-
жилась так, что единственный 
сын уехал далеко, а они с мужем, 
участником Великой Отече-
ственной войны, остались дожи-
вать свой век здесь, в Луценково. 
Потом похоронила мужа, а вслед 
за ним — сына. У двух внучек с 
невесткой — свои проблемы. На 
днях прислали поздравитель-

Свой юбилей Таисия Самара встретила в тепле и заботе. А Ольга Засядько (справа) для неё — словно 
родная дочь.

ную открытку — и то хорошо.
В дом престарелых она посту-

пила восемь лет назад, когда об-
служивать себя стало невмоготу. 
Здесь чисто, уютно, тепло и ком-
фортно, заботливый персонал, 
хорошее питание и, что главное, 
— осталась в своём селе, никуда 
не надо было ехать. Пожилому 
человеку важно быть там, где его 
корни, иначе может не выдер-
жать. А тут — все свои. Соседи не 
забывают, частенько навещают 
её. С ними прожили долгие годы 
в мире и согласии. Одна из них, 
Татьяна Алейник, с большой те-
плотой рассказывает, что в своё 

время бабушка Тая выручала её, 
помогала присмотреть детей, 
жили с ней дружно, а когда та 
состарилась, то пришлось забо-
титься о ней. 

— Однажды моя корова за-
брела на её огород и набедоку-
рила там, поела свёклу, — вспо-
минает Татьяна Ивановна. — Я 
со слезами бросилась к хозяйке: 
простите, недосмотрела, я вам 
всё возмещу, принесу курочкам 
своих бураков…

— Успокойся, — засмеялась 
бабушка Тая, — это не стоит того, 
чтобы так расстраиваться. Свёк-
ла ещё вырастет, а вот нервные 

клетки не восстановятся…
Сколько лет прошло с тех пор, 

а я не могу забыть тот эпизод. 
Добрая она очень. Потому и ску-
чаю по ней…

В её позитивном настрое, 
уверены земляки, — основной 
секрет долголетия. Ведь тот, кто 
копит в себе зло, сам себя и «съе-
дает». А человек щедрой души, 
оптимистически настроенный, 
наоборот, заряжает себя и окру-
жающих энергией. 

Много лет Таисия Стефанов-
на работала санитаркой в мест-
ной участковой больнице. А до 
того приходилось трудиться на 

тракторе. На память остались 
благодарственные письма и ме-
дали, которые теперь хранятся 
у заведующей отделением Оль-
ги Николаевны Засядько, — всё 
равно прочитать их самостоя-
тельно уже не сможет: подводит 
зрение. 

Чествовать необычную, са-
мую старшую обитательницу с 
цветами и подарками от имени 
администрации Алексеевского 
городского округа и от себя лич-
но прибыли начальник управле-
ния соцзащиты населения Ан-
дрей Качур, директор Иловского 
дома-интерната для престаре-
лых и инвалидов Юрий Брянцев, 
глава администрации Луценков-
ской сельской территории Елена 
Бондаренко, председатель мест-
ного отделения совета ветера-
нов Валентина Гузь, школьники, 
члены волонтёрского клуба «Я — 
доброволец» при Луценковской 
библиотеке под руководством 
заведующей Елены Антоненко. 
А Ольга Засядько вместе с кол-
лективом постарались сделать 
всё для того, чтобы именинница 
и все остальные обитатели по-
чувствовали праздник. С утра 
на территории дома-интерната 
для престарелых звучит музыка. 
Для Таисии Стефановны испек-
ли большой именинный торт. В 
её честь выступили с концерт-
ными номерами местные само-
деятельные артисты и из Матрё-
ногезовского дома культуры. А 
накануне поздравить юбиляршу 
приезжала группа волонтёров 
«Сердца добра» из Алексеевки 
под руководством Ольги Зимо-
ниной — частые гости в этом за-
ведении.

— Большое спасибо, — благо-
дарит всех за яркий праздник 
довольная Таисия Стефановна. 
Скромная женщина не привык-
ла к такому вниманию, но в этот 
день оно очень приятно. 

Ей хотелось дожить до этой 
даты. И вот свершилось! А те-
перь надо жить ещё, потому что 
каждый, кто пришёл поздравить 
её, от души желал этого. Она по-
обещала…

Анна СПЕСИВЦЕВА.
Фото Александра Панченко. 

Напомнил газетный снимок
 «ЗАРЯ» В МОЕЙ СУДЬБЕ

В газете «Заря» от 12 февраля 
была напечатана фотография 
части Никольской площади, и моё 
внимание привлекло двухэтажное 
здание слева. Здесь с 1962-го 
по 1963 годы мы проживали на 
втором этаже. Расскажу обо всём 
по порядку.

После окончания Гарбузовской 
восьмилетней школы я со своими одно-
классниками подал заявление в Алек-
сеевскую среднюю школу № 1. К началу 
учебного года было сформировано семь 
классов. В первых по алфавиту классах (А, 
Б и В) в основном были ребята из Алексе-
евки, в остальных - по смешанному типу, 
то есть городские и сельские. В то время 
в школьную программу было включено 

трудовое обучение. Большинство юношей 
получали специальности электриков, то-
карей, шофёров.

Деревенские ребята обучались строи-
тельным профессиям. Для девочек тоже 
были свои специальности. Мы учились 
четыре дня, а два дня посвящали изуче-
нию специальных предметов по строи-
тельству. Как будущие каменщики и 
штукатуры участвовали в сооружении 
школьной учебной мастерской.

Все сельские ребята проживали в ин-
тернате, который находился как раз в том 
здании, которое запечатлено в «Заре». Мы 
располагались на втором этаже. Внизу 
была школьная мастерская, где занятия 
вёл Степан Степанович Миргородский. 
Мы к нему часто заходили, и он показы-
вал нам навыки слесарного дела. Рядом со 
зданием была детская библиотека, где мы 

брали книги.
Наверху в интернате были три комна-

ты: две маленькие на два человека каждая 
и одна большая на двенадцать учащихся. 
Была у нас воспитательница и уборщица 
Нина Ивановна, фамилию, к сожалению, 
запамятовал. Я жил в большой комнате. 
Сначала мы не испытывали никакой нуж-
ды, пока на улице стояло тепло. Посте-
пенно начало холодать, и у нас появились 
проблемы. Ведь отопление было печное. 
В маленьких комнатах сохранялось тепло, 
а наша не согревалась.

Зимой вообще стало прохладно, нам 
приходилось спать одетыми и укрываться 
матрасами. Но никто из моих сверстни-
ков не жаловался на такие условия жизни. 
Были молодыми, неудобства компенси-
ровали дружескими беседами, забавами, 
шутками. Нина Ивановна принесла из 

дома свою электроплитку и помогала 
нам в подготовке еды. Правда, к весне нас 
перевели уже на первый этаж школы, а на 
втором мы занимались. Тогда вообще за-
жили без забот и воздыханий.

Вспоминая те годы учебы, отмечаю про 
себя, что у нас было главное стремление 
— получить среднее образование. Мы не 
жаловались на условия проживания, счи-
тали, что по-другому быть не может. Да и 
время было неприхотливое, страна ещё 
не залечила раны, оставшиеся после во-
йны с фашистами. Одежду носили непри-
тязательную, по городу, иногда и в род-
ное село ходили только пешком, писали 
ручками, заправленными чернилами. Но 
своего добились — получили нужные зна-
ния благодаря нашим учителям.

Евгений ВАЖИНСКИЙ.
с. Гарбузово.
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Всё — о генералах
ЧИТАЛЬНЫЙ ЗАЛ

В Воронеже издан краткий 
краеведческий биографи-
ческий словарь-справоч-
ник «Служить Отечеству! 
Воронежский край в золо-
тых погонах». 

Он составлен на основе ар-
хивных документов по военной 
истории России. В двух томах 
(трёх книгах) содержится инфор-
мация, прежде всего, о военных 
деятелях, чья судьба так или ина-
че связана с Воронежским краем. 
В издание включены представи-
тели районов, исторически и гео-
графически связанных с главным 
городом Центрального Чернозе-
мья и территорией Воронежской 
губернии и области. В справоч-
ник включены по возможности 
все представители высшего офи-
церства, дослужившиеся до чина 
не ниже генерал-майора. В изда-
нии собрано более 1500 темати-
ческих и обзорных статей и спра-
вок о генералитете.

В числе персоналий должное 
место отведено нашим земля-
кам. Один из них — Герой Совет-
ского Союза, генерал-лейтенант 
танковых войск Матвей Кузьмич 
Шапошников. В статье сообща-
ется о его военном образова-
нии, боевых наградах, об отказе 
выполнить приказ о расстреле 

демонстрации рабочих Новочер-
касского электровозостроитель-
ного завода, которые в июне 1962 
года выразили массовый про-
тест против повышения цен на 
основные продукты питания. В 
это время он занимал должность 
заместителя командующего во-
йсками Северо-Кавказского во-
енного округа. Было возбуждено 
уголовное дело по обвинению 
Шапошникова в антисоветской 
пропаганде и прекращено с учё-

том фронтовых заслуг.
Ещё одна статья посвящена 

генерал-лейтенанту таможенной 
службы Григорию Григорьевичу 
Шаповалову, почётному граж-
данину Алексеевского района, 
доктору наук транспорта. В пу-
бликации отмечены его био-
графические вехи, начиная от 
заместителя начальника желез-
нодорожной подстанции и главы 
администрации Алексеевского 
района до начальника Сибир-
ского таможенного управления и 
первого заместителя начальника 
главного управления Центробан-
ка России в Липецкой области. 
В настоящее время Шаповалов 
ведёт активную  работу по па-
триотическому воспитанию мо-
лодёжи Воронежской области, 
возглавляет президиум регио-
нального отделения «Офицеры 
России».

Среди известных генералов 
страны в справочнике названы 
имена маршала Советского Сою-
за Бориса Михайловича Шапош-
никова, занимавшего должности 
начальника Генерального штаба 
в годы Великой Отечественной 
войны, и генерал-полковника, 
Героя Российской Федерации 
Владимира Анатольевича Шама-
нова, успешно командовавшего 
армией во время боевых дей-
ствий в Чечне в 1999 -2000 годах.

Анатолий КРЯЖЕНКОВ.

Обложка одного из томов спра-
вочно-информационного изда-
ния с портретом Г. Г. Шаповалова.

О созыве  пятнадцатого заседания
Совета депутатов
Алексеевского городского округа
Распоряжение председателя Совета депутатов
 Алексеевского городского округа г. Алексеевка  
И. Ю. Ханиной № 87 от 12 сентября 2019 года

В соответствии со ст. 32 
Регламента Совета депутатов 
Алексеевского городского 
округа:  

I. Провести пятнадцатое 
заседание Совета депутатов 
Алексеевского городского 
округа 24 сентября 2019 года 
в зале заседаний администра-
ции Алексеевского городско-
го округа. Начало в 10.00.  

Внести на рассмотрение 
Совета депутатов Алексеев-
ского городского округа сле-
дующие вопросы:

1. О внесении изменений и 
дополнений в Устав Алексеев-
ского городского округа.

2. Об отчёте начальника От-
дела МВД РФ по Алексеевско-
му району и городу Алексеев-
ке об итогах деятельности по 
обеспечению правопорядка и 
безопасности на обслуживае-
мой территории в I полугодии 
2019 года.

3. Об утверждении  Стра-
тегии социально-экономиче-
ского развития Алексеевского 
городского округа на период 
до 2025 года.

4. Разное.
II. На пятнадцатое  заседа-

ние Совета депутатов Алек-

сеевского городского округа 
пригласить депутатов Бел-
городской областной Думы, 
главу администрации Алек-
сеевского городского округа, 
заместителей главы адми-
нистрации Алексеевского 
городского округа, началь-
ников управлений, отделов 
администрации Алексеев-
ского городского округа, глав 
территориальных адми-
нистраций, руководителей 
предприятий, организаций, 
учреждений Алексеевского 
городского округа, террито-
риальных федеральных  ор-
ганов исполнительной вла-
сти, правоохранительных 
органов, представителей 
общественных организа-
ций и политических партий, 
средств массовой информа-
ции.  

III. Постоянным депутат-
ским комиссиям Совета де-
путатов Алексеевского го-
родского округа совместно с 
заинтересованными органа-
ми обеспечить своевремен-
ную подготовку и предвари-
тельное рассмотрение всех 
материалов по вопросам, 
вносимым на заседание.

О назначении схода граждан 
села Варваровка
Постановление председателя Совета депутатов 
Алексеевского городского округа г. Алексеевка 
И. Ю. Ханиной № 86 от 11 сентября 2019 года

В соответствии со статьей 
13 Устава Алексеевского город-
ского округа, руководствуясь 
решениями Совета депута-
тов Алексеевского городского 
округа № 30 от 19 марта 2019 
года «Об утверждении Поло-
жения о старостах сельских 
населенных пунктов Алексеев-
ского городского округа»,  №47 
от 19 марта 2019 года «Об ут-
верждении Положения  о  под-
готовке и проведении схода 
граждан на территории Алек-
сеевского городского округа»,  
постановляю:

1. Назначить сход граждан 
села  Варваровка  по вопросу 
выбора старосты. 

2. Провести сход граждан 
в здании МКУК «ЦКС» Варва-
ровский   СДК (с. Варваровка,  
ул. Центральная, д.15)  22 сен-
тября 2019 года в 11 часов 00 
минут.

3. Назначить председатель-
ствующим на сходе граждан  
директора МБОУ «Варваров-
ская СОШ» Верещак Ларису 
Васильевну.

4. Сформировать рабочую 

группу по организации про-
ведения схода граждан в со-
ставе: 

1) Богопольская Валентина 
Егоровна — директор МКУК 
«ЦКС» Варваровский  СДК;

2) Гонтовой Владимир Ва-
сильевич — главный инженер 
СПК «Калитва»;

3) Красюк Галина Петровна 
— заведующая Варваровским 
ФАП ОГБУЗ «АЦРБ»;

4) Окрушко Татьяна Алек-
сандровна — заведующая 
МБУК «ЦБ Алексеевского го-
родского округа» Варваров-
ская модельная библиотека.

 5. Поручить членам рабо-
чей группы создать необходи-
мые условия для проведения 
схода граждан села Варваровка 
по вопросу выбора старосты.

6. Настоящее постановле-
ние опубликовать в информа-
ционной газете «Заря».

7. Контроль за исполнени-
ем настоящего распоряжения 
возложить на заместителя 
председателя Совета депута-
тов Алексеевского городского 
округа  Маринина А. П.

В нетрезвом виде
ИЗ ЗАЛА СУДА 

Прокурор Красненского рай-
она поддержал государствен-
ное обвинение в Алексеевском 
районном суде по уголовному 
делу в отношении жителя села 
Готовьё. 

В судебном заседании уста-
новлено, что злоумышленник в 
нарушение пункта 2.7. правил 
дорожного движения управлял 
трактором в нетрезвом виде. 

Он признан виновным в со-
вершении преступления, пред-
усмотренного ст. 264.1 УК РФ 

— управление механическим 
транспортным средством ли-
цом, находящимся в состоянии 
опьянения, подвергнутым ад-
министративному наказанию 
за подобное нарушение. Суд 
назначил ему 160 часов обя-
зательных работ с лишением 
права заниматься деятельно-
стью, связанной с управлением 
транспортными средствами на 
два года.

Ольга ВЕРБКИНА
помощник прокурора района.   

Юбилейный год скучать не даёт!
Завершился сезон городских праздников улиц, дворов, микрорайонов

Начало сентября было 
«ударным»: сразу в четы-
рёх местах, практически 
каждый день, собирались 
местные жители на полю-
бившиеся торжества, где 
чествовали хозяев лучших 
придомовых территорий, 
цветоводов, активистов, 
уважаемых людей. Таких 
праздников в текущем 
году было 11.

Первым из сентябрьских в 
центр внимания попал праздник 
микрорайона бывшего сахар-
ного комбината, проходивший  
на территории спорткомплекса 
«Южный». За создание красивого 
облика домовладения, активное 
участие в общественной жизни 
и развитии местного самоуправ-
ления были отмечены Татьяна 
Карпенко, Надежда Бондаренко, 
Нина Денисова, Зоя Поклад и 
Ирина Сказочкина. 

Слова благодарности в ходе 
праздника прозвучали и в адрес 
многодетных семей. 

Следующим местом стал 
микрорайон Красного хутор-
ка. Здесь за старания были на-
граждены пять семей, у которых 
лучшие цветники, а также целая 
группа активистов ТОС и тех, кто 
помогал в подготовке праздника. 
Благодарность выражена много-
детным семьям микрорайона: 
Петра и Елены Быковых, Влади-
мира и Оксаны Скорых.

Благодарностями за активное 
участие в развитии территори-
ального общественного само-
управления, а также за создание 
красивого облика домовладения 
были награждены жители ми-
крорайона Дмитриевка: Сергей 
Хорошилов, Людмила Забара, 
Ольга Ткачева, Дмитрий Ерыгин. 

Торжества проходили возле го-
родской средней школы № 4.

В рамках национального про-
екта «Демография» состоялось 
чествование и вручение памят-
ных подарков двум многодет-
ным семьям.

Впервые попал в разряд 
«счастливчиков» микрорайон 
молочно-консервного комбина-
та. Тем приятнее была реакция 
местных жителей, многие из ко-
торых находятся в преклонном 
возрасте: им, неизбалованным 
вниманием, было очень при-
ятно увидеть «живой» концерт, 
услышать слова благодарности 
за конкретные дела и получить 
аплодисменты.

В числе награждённых от 
имени главы администрации 
Алексеевского городского окру-
га — Вера Сергеевна Бондаренко, 
Лидия Николаевна Шишкова, Ва-
лентина Алексеевна Журавкина, 
Валентина Григорьевна Ковален-
ко. Благодарности и подарки от 
руководств школы № 3 и «Почты 
России» были вручены уважае-
мым людям: находящейся на за-
служенном отдыхе учительнице 
Валентине Карповне Собина и 
почтальону Татьяне Алексеевне 
Доркиной, а также четырём се-
мьям, в которых воспитываются 
дети-отличники и активисты: 
Бережных, Москвитиных, Вен-
зенко, Аксютенко. Сразу 14 че-
ловек, бывших работников МКК 
со стажем 30 и более лет, прожи-
вающих в посёлке, чествовал от 
имени администрации молочно-
консервного комбината замести-
тель генерального директора по 
общим вопросам Юрий Рыбенко, 
а многодетную семью Девицы-
ных, воспитывающих четверых 
сыновей, — представительница 
управления соцзащиты населе-
ния Марина Гребеник. 

Жителям пришлись по душе 

выступления воспитанников 
детского сада № 14, находяще-
гося на территории посёлка, и их 
воспитательницы Галины Ива-
новны Затонских,  творческих 
коллективов центра культурного 
развития «Солнечный»,  а так-
же солистов Натальи Елисеевой, 
Дмитрия Бережного, Натальи 
Липкиной и Александра Сычёва. 

— Спасибо всем организато-
рам за подготовку, творческим 
коллективам — за участие, а жи-
телям — за поддержку, стрем-
ление благоустроить свой двор, 
улицу, — сказала в заключитель-
ном выступлении заместитель 
руководителя аппарата админи-
страции Алексеевского город-
ского округа Татьяна Тратнико-
ва. — В этом году ТОСы города 
достойно отметили десятилет-
ний юбилей. Общими усилиями 
горожане стараются делать свой 
город уютнее, поддерживают 
чистоту, благоустраивают свои 
территории. На таких праздни-
ках они получают заслуженные 
поздравления. В связи с этим 
хочется отметить работу ТОСов 
№№ 15, 18, 8, 7 и 16 (председа-
тели советов Анна Спесивцева, 
Маргарита Коробова, Ольга Во-
рожбянова, Валентина Голубят-
никова, Виталий Овчаренко), а 
также старание председателя 
уличного комитета ул.  Чапае-
ва Людмилы Дудкиной, пред-
седателя районного женсовета 
Валентины Ярёменко и других. 
Надеюсь, добрая традиция, ко-
торая уверенно прижилась в 
Алексеевке, будет прирастать в 
новых улицах, переулках, микро-
районах и, возможно, перейдёт 
в новый формат, который ещё 
больше сможет сплотить соседей, 
подарить позитив и настроить на 
хорошие, добрые дела.

Юлия ДОЛИНИНА.
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Овен
Служебная командировка 

пройдёт успешно и поможет 
вам укрепить отношения с 
коллективом и руководящим 
составом. Действуйте, в дан-
ный период вам открыты все 
двери. Сомнениям не место.       

Телец
Сейчас в семье и личных 

отношениях будет царить по-
кой. Женщины на этой неде-
ле в глазах мужчин окажутся 
привлекательней, чем обыч-
но. В данный период звёзды 
подарят крепкие союзы для 
тех, кто венчается или же-
нится.     

Близнецы
Избегайте конфликтов с 

руководителями. Вашему зна-
ку свойственно затаить обиду 
и ждать отмщения. Мстить вы 
умеете жестоко и в тайне ото 
всех. На помощь вам придёт 
гибкость, которую вы прояви-
те по отношению к ситуации.       

Рак
Встретьтесь с друзьями 

и коллегами, обсудите пла-
ны на будущее. Продумайте, 
чтобы организовать совмест-
ное предприятие. Наиболее 
успешны общественная и по-
литическая сфера.  

Лев
Материальный достаток 

даст вам ощущение духовно-
го и интеллектуального подъ-
ёма, цените. Прислушайтесь 
и поступите так, как вам под-
сказывает ваше воззрение.    

Дева
Не относитесь к виртуаль-

ным контактам серьёзно. В 
сети сможете завести немало 
приятных знакомств и полез-
ных контактов. Если вы ре-
шите перевести виртуально 
общение в реальное, вам по-
требуется фантазия.    

Весы
Успокойте разум, пере-

живания отодвиньте на вто-
рой план, на помощь придут 
самые близкие. Автомоби-
листам с малым стажем во-
ждения рекомендуется воз-
держаться от поездок на авто.   

Скорпион
Настало время получать 

удовольствия от любовной 
сферы и жизни в целом. При-
смотритесь к своему окруже-
нию, можете встретить своего 
избранника или избранницу.   

Стрелец
Вы готовы целиком и 

полностью отдаваться сво-
ему партнёру. Не торопи-
тесь полностью открывать 
своё сердце, возможно вы 
всё идеализируете. Рядом с 
вами должен находиться до-
стойный человек, способный 
поддерживать вас в моменты 
сомнений.   

Козерог
Ваша коммуникабельность 

позволяет выходить вам кон-
такт с разными, необычными 
людьми. У вас много талан-
тов, которые позволят вам 
достичь высот, но имеются и 
недостатки.  

Водолей
Человек, который вас по-

настоящему любит, всё пой-
мет. В это время вам свой-
ственен эмоциональный 
разлад, он не будет способ-
ствовать взаимопониманию. 
Не принимайте быстрых ре-
шений, в будущем вы пожа-
леете. 

Рыбы
Сейчас у Рыб абсолютно 

беспричинная озлоблен-
ность. У особо чувствитель-
ных натур возможна хандра, 
депрессия. Тревоги и забота 
о вас могут плохо обернуться 
на состоянии души, но раз-
влечения уравнивают эти 
весы.   

semeika.info

Путь к вере
ПРАВОСЛАВИЕ

Издревле на Руси слово 
«священник» ассоции-
ровалось с человеком 
честным, глубоко поря-
дочным, мудрым,  гото-
вым помочь залечить 
душевные раны другим, 
умеющим сострадать. 
Именно таким челове-
ком является настоятель 
храма святителя и чудот-
ворца Тихона Задонско-
го, который находится в 
Камышеватом, — Михаил 
Олейников. С появлением 
отца Михаила в нашей 
церкви, а это произошло в 
2014 году,  изменилась и  
жизнь села.  

Односельчане отмечают: 
ему можно довериться, с ним хо-
чется общаться, так как от него 
веет добротой, человечностью. К 
батюшке  с уважением относят-
ся жители нашего прихода, по-
этому всегда откликаются на его 
просьбы — помогают поддержи-
вать порядок  в храме и на тер-
ритории. А работы очень много, 
ведь  храму полтора века. Он был 
свидетелем военного лихоле-
тья, выстоял в годы  гонений на 
русскую православную церковь. 
Господь сохранил его и в годы 
Великой Отечественной войны. 
Но время не щадит ни людей, ни 
храмы. Он обветшал.

Под руководством батюш-
ки проведён косметический  
ремонт. Благоустроена терри-
тория: разбиты цветники, вы-
сажены туи, ели, розы, отремон-
тированы и покрашены лавочки. 
Сооружается беседка. На пожерт-
вования прихожан были купле-
ны и установлены два колокола. 
Словом,   храм преобразился, за-
сиял. 

Люди снова потянулись к 
нему, к этому чудесному, на-
моленному нашими мамами, 
бабушками и прабабушками ис-
точнику духовности, доброты и 
света, словно вспомнили наказ 
своих предков: если храм раз-
рушится, то из наших сёл, домов, 
семей, уйдёт та Божья благодать, 

которая хранит мир и благополу-
чие родного края.  Причём, потя-
нулись не только люди пожилого 
возраста, как было раньше, но и 
молодые прихожане. Да и уче-
ники с удовольствием посещают 
занятия в организованной вос-
кресной школе.

Как удалось отцу Михаилу  
сплотить жителей села, увлечь, 
приблизить нас к вере в Бога? 
Способна ли вера сделать мир 
лучше, а человека — добрее?

Ответить на многие вопросы 
помогают известные факты из 
жизни батюшки. Родился в Лу-

ганске в 1956 году в семье свя-
щенника. Дедушка Михаила (он 
также посвятил жизнь богослу-
жению)  заложил основы христи-
анской веры. С детских лет ре-
бёнку прививали в семье любовь 
к церкви, воспитывали в право-
славных традициях. Он с удо-
вольствием посещал воскресные 
службы. Ещё не всё понимая, уже 
знал многие  молитвы наизусть. 

По словам отца Михаила, не-
возможно словами описать ту 
благодать, которую он ощущал, 
находясь в   храме во время 
службы. Взрослея, всё больше 

убеждался, что это его путь — 
путь служения Богу.

С  1974 по 1979 год учился в 
Харьковской духовной семина-
рии. Она стала той школой, ко-
торая позволила найти себя и 
развить возможные дарования 
для «служения Богу, Отечеству и 
своему народу».

После семинарии служил в 
кафедральном соборе Святых 
апостолов Петра и Павла города 
Луганска, а также в Свято-Троиц-
ком храме села Фащевка  Антра-
цитовского района Луганской 
области почти сорок лет. Ни разу 
не пожалел о своём выборе. 

Когда на  Украине в 2014 году 
началась война, его дом  был раз-
рушен. В русской православной 
церкви назревал раскол. Храмы 
грабили, власти не позволяли ве-
сти службу. И отец Михаил при-
нял нелёгкое решение — пере-
ехать в Россию вместе с другими 
беженцами, по сути, спасаясь от 
пуль.  Вместе с матушкой Гали-
ной Владимировной, которая 
является его первой помощни-
цей, защитницей и советчицей, 
остановились в Алексеевке. По-
знакомились с благочинным 
Алексеевского округа протоие-
реем Евгением Подолько. Он и 
предложил отцу Михаилу стать 
настоятелем храма в селе Камы-
шеватом. 

Так у нас появился свой ба-
тюшка, который по сей день со-
вершает богослужения, произно-
сит проповеди, примером своей 
жизни показывает, что следует 
в минуту испытаний  находить 
укрепление и утешение в вере. 

Отец Михаил активно уча-
ствует в общественной жизни 
села. Он частый гость   в детском 
саду, на торжественных меро-
приятиях.  И везде  помогает 
чувствовать присутствие Бога, 
жить по христианским запове-
дям, свои дела и поступки соиз-
мерять с голосом церкви. 

Ангелина ГАЙВОРОНСКАЯ, 
ученица 11класса; 
Тамара БОЖКО, 

учитель Щербаковской
 средней школы.

Круговорот добрых дел
КУЛЬТУРНЫЙ СЛОЙ

Недавно городская модель-
ная библиотека № 1 совместно 
с библиотекой Алексеевского 
колледжа (заведующая Е.В. Де-
миденко) провели волонтёрский 
десант «Добру откроются серд-
ца». В читальном зале собрались 
члены местной организации 
Всероссийского общества слепых 
(ВОС) и студенты колледжа — 
юные волонтёры клуба «Доброе 
сердце». А повод для встречи был 
весьма приятный. Ведь в сентя-
бре по всей стране стартовала 
социальная акция «Круг добра». 
Во время этой акции юная кате-
гория людей  мастерит какие-то 
сувениры и дарит их пожилым 
людям  или социально незащи-
щённым. А те в свою очередь 
показывают своё творчество, 
устраивают мастер-классы для 
молодёжи, проводят досуговые 
мероприятия. Происходит как 
бы круговорот добрых дел. 

Именно такое мероприятие 
состоялось в библиотеке. Моло-
дые люди  принесли сувениры, 
выполненные студентами кол-
леджа. Чего здесь только не было: 
роспись, резьба по дереву, лепка 
и т. д. Эти работы они подарили 
членам ВОС. С большим интере-
сом ребята ознакомились с исто-
рией создания общества слепых 
в нашей стране, узнали об уни-
кальных людях, которые были 
рождены слепыми или потеряли 
зрение в детстве.         

Затем ответное слово взяла 
председатель местной органи-
зации ВОС Л. А. Абрамова. Она 
рассказала о своей «первичке», 
о том, чем и как живут члены 
ВОС. Настал их черёд удивлять 
ребят своим творчеством и ув-
лечением.

Секретарь общества Н. Т. Оже-
рельева прекрасно вяжет на спи-
цах. Она провела своего рода 

мастер-класс. Некоторые сту-
дентки впервые в жизни взяли 
в руки спицы и научились наби-
рать петли.

В. И. Гузь очаровала студенток 
бижутерией из бисера. Каждой 
девчонке в зале захотелось на-
учиться делать такой эксклюзив, 
штучный экземпляр. Валентина 
Ивановна доходчиво и подробно 
рассказала и показала, как соз-
даётся такая красота. Сёстры Р. 
А. Головина и Л. А. Нарыкова по-
ведали об одном из своих увле-
чений: вязании крючком. Какие 
изумительные кофточки, пледы, 
коврики выходят из-под их рук! 
Кроме того, Людмила Анатольев-
на продемонстрировала всем 
присутствующим элементы фло-
ристики. Всего за пару минут она 
создала два прекрасных букета 
цветов, выращенных своими ру-
ками.

Г. Д. Белицкая увлечённо рас-

сказала ребятам о своём «гриб-
ном царстве», о выращивании 
вёшенок. Оказывается, от за-
кладки грибницы до появления 
товарного гриба проходит около 
месяца. В это время в помеще-
нии создаётся необходимый ми-
кроклимат: определенная тем-
пература, влажность.

Из подсобных материалов Н. 
И. Клешнёв делает удивительной 
красоты трости. Их он продемон-
стрировал присутствующим.

К концу мероприятия студен-
ты уже не скрывали восхище-
ния. Слышно было, как ребята 
между собой перешептываются: 
«Как здорово!», «Хочу научить-
ся!», «Вот бы мне так уметь!» 
Весь вечер прошёл ярко, инте-
ресно, на позитиве. «Круг добра» 
состоялся!

Светлана МОРОЗОВА,
заведующая городской 

модельной библиотекой №1.

Священнослужитель Михаил Олейников — частый гость в местном 
детском саду.
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Урожайный день села
КУЛЬТУРНЫЙ СЛОЙ

Для тех, кто желает расти

В тот год наиболее примечательным событи-
ем в Алексеевке, пожалуй, стал выпуск первой 
профильной продукции заводом химического 
машиностроения — «Химмаш». Правда, пред-
приятие начало действовать ещё в 1974 году. 
И его показатели входили в сводку производ-
ственных результатов местных предприятий и 
организаций. Завод выпускал нестандартное 
оборудование для своих нужд. Но только во вто-
рой половине 1975 года освоено производство 
емкостей для потребностей сельского хозяйства. 

Об этом «Заря» рассказала в номере от 22 
июля. В публикации сообщалось: «На площадке 
будущего завода вступил в строй блок вспомо-
гательных цехов, часть административно-быто-
вого корпуса. В стадии окончания строительства 
главный корпус, который занимает более 4 

тысяч квадратных метров, котельная, кисло-
родная, компрессорная и насосная станции. 
Сооружаются первая очередь очистных сооруже-
ний, склады». 

Крупнейшее предприятие города выпускало 
востребованную в то время продукцию — за-
правщики безводного аммиака и агрегаты для 
внесения безводного аммиака в почву разных 
модификаций.

Завод заметно изменил облик Алексеевки. По 
сути он стал градообразующим предприятием, 
с которым были связаны надежды алексеевцев 
на благоустройство, обеспечение рабочими 
местами и жильём. Так всё и было до начала 
1990-х годов, пока в стране не произошли   не-
продуманные реформы.  

Анатолий КРЯЖЕНКОВ.

На базе Алексеевского колледжа впервые прошёл молодёжный 
образовательный форум «Точка роста»

На торжественной 
церемонии открытия со 
словами приветствия к 
участникам обратился 
глава администрации 
Алексеевского город-
ского округа Станислав 
Сергачев. 

В рамках образовательной 
площадки с молодым активом 
работали специалисты центра 
молодёжных инициатив, пси-
хологи молодёжного консульта-
ционного центра, молодёжного 
правительства Белгородской 
области, управления культуры и 

молодёжной политики. 
Насыщенная программа 

позволила ребятам принять уча-
стие в тренингах на командоо-
бразование,  в интеллектуаль-
ных играх и других соревнова-
ниях. Также состоялся открытый 
диалог с заместителем главы ад-
министрации Алексеевского го-
родского округа, председателем 
комитета экономического раз-
вития, финансов и бюджетной 
политики Евгением Серкиным. 
Участников форума интересо-
вали вопросы экономического 
развитии городского округа,   а 
также о востребованных про-
фессиях и залоге успеха.

Кроме того, алексеевская 
молодёжь прошла обучение 
на образовательной сессии 
«Проектное управление в совре-
менном обществе». Активисты 
узнали о том, что такое проект, 
какова его структура, порядок 
и правила разработки проект-
ной документации. Эксперты 
помогли ребятам правильно 
оформить инициативы и под-
сказали, что нужно доработать. 
В завершение мероприятия 
участники защитили проекты. 

Пресс-служба 
администрации 
Алексеевского 

городского округа.

В Алейниково прошёл День 
села. К массовому торжеству 
готовились от мала до велика: 
выращивали цветы, ухаживали 
за деревьями, наводили поря-
док на улицах и во дворах.

В полдень была совершена 
литургия и освящение воды 
в честь Владимирской иконы 
Божьей Матери, желающие 
посетили выставки всех орга-
низаций территории, дети — 
игровую площадку. В воздухе 
царил запах сладкой ваты и 
шашлыков.

Концертную программу 
«Цвети, мой край любимый» 
открыли ведущие Ирина 
Веремеенко, Елена Кучеренко 
и Анна Троянская в роли 
«Соседушек». Поздравления 
в адрес жителей села вы-
сказали заместитель 
главы администрации 
Алексеевского городского 
округа Алексей Горбатенко, 
глава Алейниковской террито-
риальной администрации Яна 
Андрющенко, председатель 
«СПК Алейниково» Валерий 
Ивахно.

Традиционно чествовали 
местных жителей. В этот 
день вручены памятные по-
дарки участникам первичной 
ветеранской организации, 
активистам ТОСов «Заря» 
и «Надежда», спортсменам, 
лучшим молокосдатчикам, вы-
ражены слова благодарности 
спонсорам праздника.

Добрые пожелания были 
высказаны в адрес родителей 
пяти новорождённых дево-
чек, молодых семей и юных 
участников мероприятий. 
Поздравительные адреса вру-
чили супружеским парам, от-
метившим серебряные и брил-
лиантовую свадьбы. Для долго-
жительницы территории, вете-
рана Великой Отечественной 
войны Матрёны Арсентьевны 
Зыбинской, которая отметила 
95-летие, Людмила Зюба ис-
полнила песню «Мама».

Церемонию награждения 
сопровождали концертные 
номера участников творче-
ских коллективов сельского 
дома культуры. Зрители 
активно поддерживали вы-
ступления Людмилы Зюба, 
Владимира Троянского, 
Надежды Запсельской, 
детской вокальной группы 
«Искорки», танцевального 
коллектива «Импульс», 
участницы клубного форми-
рования «Художественное 
слово» Светланы Павельевой, 
дуэта Ирины Веремеенко и 
Елены Кучеренко,  ансамблей 
«Сударушка», «Серебряная 
нить» из Бирюча и Оксаны 
Валуйских из Афанасьевки.

Завершилась праздничная 
программа весёлой дискоте-
кой для молодёжи.

Владимир ТРОЯНСКИЙ,
директор Алейниковского
сельского дома культуры.

Литературная Иловка
Недавно Иловская модель-

ная библиотека в первый раз 
провела день литературного 
творчества на летней пло-
щадке. Этот праздник — дань 
памяти местному замечатель-
ному поэту, автору сборника 
«Прорубь» Ивану Рыжих.  В 
нынешнем году сборнику ис-
полнилось 15 лет со дня выхода 
в свет.  Со сцены звучали стихи 
из «Проруби». Мероприятие 
началось показом театральной  
миниатюры «Поэт и муза», в 
ней были заняты участники 
театрального клубного объ-
единения «Зеркало» Александр 
Филатов и Валерия Худобина.

Зрители ознакомились с 
литературным творчеством 
земляков. Первым был пред-
ставлен  Пётр Черных, чьи 
охотничьи рассказы и статьи на 
военно-патриотическую тему 
постоянно публикуются в газе-
те «Заря». Он обладает  такими 
качествами, как неравнодушие, 
подлинный интерес к родным 
корням,  потому стремится 
увековечить память о зем-
ляках — участниках Великой 
Отечественной войны. Всего 
Петр Иванович опубликовал в 
журналах и газетах более 120 
статей о родном селе. В январе 
этого года он отметил свой 
70-летний юбилей.

В ходе литературного празд-
нества звучали стихи и рас-

сказы юных участников Софии 
Кузнецовой, Лены Ткачёвой, 
Светланы Евдокимовой. Из 
молодёжной аудитории свои 
стихи представили Валерия 
Худобина, Дарья Курусь и Юлия 
Черных. О героических годах 
войны поведал Павел Коробов, 
прочитав рассказ «Мой дедуш-
ка — великий труженик». 

В категории от 35 лет своё 
творчество представила 
руководитель театрального 
кружка «Досуг» центра куль-
турного развития села  Любовь 
Рощупкина. Она прочитала 
стихи «Иловка» и «О себе».  
Александр  Серищев про-
декламировал  стихотворения 
«Родина» и посвящённое 
родному селу. Иван  Стопичев 
ознакомил аудиторию со 
стихотворением «О поэте». Все 
участники  дня литературного 
творчества  получили дипломы.

Ярким и интересным 
было выступление членов 
Алексеевского литературного 
клуба «Крыло». Иловцы вни-
мательно слушали стихи Юрия 
Бондаренко, Евгения Ливады, 
Елены Хмыз и студента  
Алексеевского агротехниче-
ского техникума Дмитрия 
Берестового. 

Светлана ПЕРВЫХ, 
заведующая 

Иловской модельной 
библиотекой.
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